
ACTA N� 022 
COMISIÏN FËLMICA DE BOGOTÈ  

SHVLyQ OUGLQDULD 
JXHYHV 22 GH RFWXEUH GH 2020  

HRUD: 09:00 D.P.  
LXJDU: SHVLyQ QR SUHVHQFLDO 

 
 
Citados por la Gerente de Artes AXdioYisXales - Cinemateca de Bogoti del IDARTES, en sX               
calidad de secretaria tpcnica de la Comisiyn Ftlmica de Bogoti, por medio de             
comXnicaciones escritas enYiadas por correo electrynico a cada Xno de sXs integrantes, \             
Yta telefynica, se reXnieron de manera no presencial en la ciXdad de Bogoti, los miembros               
de la Comisiyn Ftlmica de Bogoti (CFB) en sesiyn ordinaria. 
 
1. VHULILFDFLyQ GHO TXyUXP:  
 
Secretarta de CXltXra, Recreaciyn \ Deporte        MaXricio AgXdelo (D) 
Idartes                                                                                          Catalina Valencia Tobyn 
DADEP        Leandro Cortps RodrtgXe] (D) 
Programa Comisiyn Ftlmica Proimigenes Colombia        SilYia EcheYerri 
Secretarta Distrital de MoYilidad        Martha Ba\ona (D) 
Secretarta Distrital de Desarrollo Econymico        Karol Fajardo Marixo (D)  
Representante del sector aXdioYisXal                                          Diana Camargo 
Representante del sector aXdioYisXal                                          Camila LobogXerrero 
Canal Capital                    Daniel Josp Tplle] (D) 
Cimara de Comercio de Bogoti        GXstaYo PXlecio 
 
SHFUHWDUtD TpFQLFD:  
 
Gerente Artes AXdioYisXales del Idartes         PaXla Villegas  
 
IQYLWDGRV:  
Secretarta de CXltXra, Recreaciyn \ Deporte        JXana Emilia Andrade 
Secretarta Distrital de MoYilidad                                                   Oscar IpXs 
Programa Comisiyn Ftlmica Proimigenes Colombia                   ManXela Jaramillo 
Idartes         Angplica ClaYijo  
                                                                                                                              LaXra PXentesǧǧ
                                                                                                                              LaXra Pae] ǧ 
                                                                                                      Katerine RodrtgXe]  
                                                                                                      Ana Herninde] 
                                                                                                      John QXintero 

        JaYier Castiblanco 
                                                                                                      Maria del Pilar Acosta 
Canal Capital                     Jerson Parra  
 
IQYLWDGR SHUPDQHQWH:  
Representante del Consejo Distrital AXdioYisXal                          Yack Re\es 
 



 
MaXricio AgXdelo, delegado por la Secretarta de CXltXra, Recreaciyn \ Deporte, para            
presidir las sesiones de la Comisiyn Ftlmica de Bogoti abre la sesiyn a las 9:07 a.m. del                 
jXeYes 22 de octXbre del 2020 Yerificando \ confirmando el qXyrXm. Dindole la palabra a               
LaXra PXentes, ltder de la CFB, qXien sociali]a el orden del dta.  
 
2. ASUREDFLyQ GHO RUGHQ GHO GtD 
 

Ɣ Llamado a lista \ Yerificaciyn del qXyrXm. 
Ɣ LectXra \ aprobaciyn del orden del dta. 
Ɣ Aprobaciyn del acta de la sesiyn Yeinte (20) \ YeintiXno (21).  
Ɣ Acciones enfocadas a la reactiYaciyn de la prodXcciyn aXdioYisXal en Bogoti. 
Ɣ Cobro de la Secretarta Distrital de MoYilidad al estXdio de los Planes de Manejo de               

Trinsito - PMT.  
Ɣ Sesiyn de pregXntas \ obserYaciones. 

 
3. ASUREDFLyQ GHO DFWD GH OD VHVLyQ YHLQWH (20) \ YHLQWLXQR (21).  
 
LXego de la aprobaciyn del orden del dta, MaXricio AgXdelo procede con el sigXiente pXnto               
\ es la aprobaciyn del acta de las sesiones Yeinte (20) \ YeintiXno (21), PaXla Villegas,                
Secretarta Tpcnica de la Comisiyn Ftlmica de Bogoti del Idartes, agrega qXe es aprobaciyn,              
comentario o ajXste qXe se deba reali]ar, finalmente son aprobadas las actas de las              
sesiones Yeinte (20) \ YeintiXno (21) por parte de los integrantes de la Comisiyn Ftlmica de                
Bogoti.  
 
4.  AFFLRQHV HQIRFDGDV D OD UHDFWLYDFLyQ GH OD SURGXFFLyQ DXGLRYLVXDO HQ BRJRWi. 
 
PaXla Villegas indica qXe se hari Xna ripida presentaciyn de cXales son las acciones              
enfocadas a la reactiYaciyn de la prodXcciyn aXdioYisXal en Bogoti qXe se reali]aron \              
estin reali]ando en el momento desde la Comisiyn Ftlmica de Bogoti.  
 
LaXra PXentes, contratista del Idartes toma la palabra indicando qXe la primera acciyn de              
reactiYaciyn qXe se reali]y fXe el encXentro de aXtocines \ distribXidoras, qXe aXnqXe no              
tiene qXe Yer con la prodXcciyn aXdioYisXal si esti relacionada con el sector, este encXentro               
se reali]y el 2 de septiembre \ tXYo como objetiYo conectar institXciones \ empresas de               
distribXciyn con iniciatiYas de emprendimientos de e[hibiciyn, al encontrar qXe mXchas de            
estas empresas tentan Xn desconocimiento legislatiYo de lo qXe implica ser Xn e[hibidor             
aXdioYisXal en Colombia, prodXcto de la identificaciyn de estas necesidades nace dicho            
encXentro en el qXe participaron 9 e[hibidores \ 12 distribXidores. El encXentro estXYo             
conformado por charlas informatiYas donde se resolYtan inqXietXdes \ despXps se           
reali]aron reXniones Xno a Xno entre los e[hibidores \ distribXidores.  
 
Se disexy \ reali]y el taller de biosegXridad para las prodXcciones aXdioYisXales en Bogoti,              
del cXal \a se han reali]ado dos Yersiones, tXYo como objetiYo capacitar a los profesionales               
del sector en la implementaciyn de los protocolos de biosegXridad en las prodXcciones             
aXdioYisXales, fXe reali]ado en alian]a con el SENA, la Cimara de Comercio de Bogoti e               
InYest in Bogoti. En las dos Yersiones qXe se han desarrollado se lograron capacitar 80               
profesionales, esti programado reali]ar la tercera \ ~ltima Yersiyn del 9 al 20 de noYiembre,               



en donde se alcan]arin 40 profesionales mis, para Xn total de 120 personas. El taller ha                
tenido Xn impacto positiYo, se inscribieron cerca de 370 personas, lo qXe eYidencia qXe el               
taller responde a las necesidades del sector respecto al conocimiento de los protocolos de              
biosegXridad \ sX implementaciyn en campo.  
 
En alian]a con la Cimara de Comercio de Bogoti \ SURA, las 230 personas qXe no                
qXedaron seleccionadas para participar en el taller tendrin Xna capacitaciyn en algXnos            
mydXlos de biosegXridad, con esta acciyn se impactari a las personas qXe se inscribieron e               
interesaron en esta iniciatiYa.  
 
La tercera acciyn es la e[pediciyn de la ResolXciyn 872 del 2020, con la cXal se reactiYy la                  
prodXcciyn aXdioYisXal en el espacio p~blico de la ciXdad, conty con Xn gran proceso de               
desarrollo, en alian]a con la Cimara de Comercio de Bogoti, algXnos representantes del             
sector aXdioYisXal \ liderado por la Secretarta de CXltXra, Recreaciyn \ Deporte. Con esta              
resolXciyn se reglamenta el protocolo de biosegXridad para el manejo \ control del riesgo              
del COVID -19 en las filmaciones en el espacio p~blico de la ciXdad, se determinan Xnas                
medidas de control para la ocXpaciyn del espacio p~blico \ se establecen nXeYos             
reqXerimientos para la solicitXd del Permiso Unificado para Filmaciones AXdioYisXales -           
PUFA.  
 
LaXra PXentes menciona qXe como cXarto pXnto se e[pidiy tambipn la ResolXciyn 970 del              
2020, siendo esta la respXesta del Idartes a las solicitXdes e[presas de los representantes              
de las indXstrias aXdioYisXales en las pasadas sesiones de la Comisiyn Ftlmica de Bogoti.              
Con esta resolXciyn el Idartes no inclX\e en el Yalor total del permiso, el metraje adicional                
qXe las prodXcciones reqXieren para implementar las medidas de biosegXridad de acXerdo            
a la normatiYidad del Gobierno Nacional \ Distrital. LaXra PXentes da como dato importante              
qXe al 22 de octXbre \ con las 77 solicitXdes con PUFA emitido qXe se tienen a la fecha, el                    
descXento qXe se ha reali]ado es de doce millones doscientos noYenta \ cinco mil              
trescientos cXarenta \ ocho pesos ($12.295.348), \ el promedio de metros cXadrados de             
biosegXridad qXe se han solicitado es de 84 metros. Esta es Xna medida mX\ importante               
para el sector, \a qXe representa Xn apo\o en medio de la sitXaciyn actXal. 
 
SigXiendo con las acciones reali]adas, LaXra PXentes menciona la reapertXra del mydXlo            
de filmaciones de la plataforma SUMA el dta 17 de septiembre del 2020, de esta forma el                 
sector aXdioYisXal fXe el primer sector cXltXral en actiYarse completamente en la ciXdad, Xn              
logro mX\ importante en articXlaciyn de la SCRD \ el trabajo desarrollado por el Idartes \ la                 
Comisiyn Ftlmica de Bogoti.  
 
Teniendo en cXenta qXe la sitXaciyn actXal nos ha dejado como e[periencia la importancia              
de la Xniyn como sector, se crey Xna nXeYa estrategia llamada ³Caminos para la              
organi]aciyn en el sector aXdioYisXal´, qXe se esti trabajando jXnto con el Ministerio de              
CXltXra, espectficamente con la Direcciyn de Cine, AXdioYisXales \ Medios InteractiYos, se            
trata de cinco encXentros YirtXales sobre los caminos de la organi]aciyn de los diferentes              
agentes del sector aXdioYisXal, donde se tienen como inYitados a representantes de            
asociaciones, agremiaciones \ sindicatos de Iberoamprica para conYersar sobre los logros \            
las dificXltades de sX organi]aciyn. Se reali]arin sesiones enfocadas a la postprodXcciyn, a             
los prodXctores aXdioYisXales, al personal tpcnico, a los actores \ a los gXionistas. 
 



LaXra PXentes finali]a la presentaciyn de estas acciones para la reactiYaciyn de la             
prodXcciyn aXdioYisXal en Bogoti \ procede a presentar los resXltados del PUFA desde sX              
reapertXra el 17 de septiembre al 19 de octXbre del 2020, teniendo Xn mes \ dos dtas de                  
operaciyn, en este periodo contamos con 155 solicitXdes registradas, de las cXales 128             
corresponden al permiso ordinario \ 27 al permiso Xrgente, recordando qXe el permiso             
Xrgente es Xna nXeYa herramienta solicitada por el sector aXdioYisXal qXe, entre otras,             
genery el cambio del Decreto Distrital 340 de 2014 por el Decreto Distrital 794 de 2018, es                 
Xn permiso qXe tiene tres dtas hibiles como ltnea de tiempo \ esti pensado para               
prodXcciones de bajo impacto especialmente las del sector de la pXblicidad.  
 
De las 128 solicitXdes de tipo ordinario, 59 cXentan con permiso emitido, 8 han sido               
canceladas, 22 han sido no aprobadas \ 39 se encXentran en trimite, sobre los no               
aprobados, se ha eYidenciado qXe estin relacionadas con cinco casos: inconsistencias en            
lo registrado en plataforma con los mapas o sociali]aciyn, falencias en el planteamiento             
tpcnico de los Planes de Manejo de Trinsito - PMT, crXce de los PMT con otros de obras                  
aprobados en los mismos espacios solicitados por los prodXctores, el no cXmplimiento de             
los tiempos para sXbir las ampliaciones solicitadas por las entidades, en especial las de la               
SDM, \ por ~ltimo las fotograftas desactXali]adas o tomadas de internet, las cXales se              
solicitan sean tomadas en el espacio p~blico de forma presencial por el prodXctor.  
 
De las 27 solicitXdes del tipo Xrgente, 11 cXentan con permiso emitido, 7 han sido               
canceladas, 6 han sido no aprobadas \ 3 se encXentran en trimite, LaXra PXentes informa               
qXe con la reapertXra del mydXlo de filmaciones de la plataforma SUMA tambipn iniciy el               
contrato de pla]o amplio, el cXal permite inclXir Yarias solicitXdes \ por lo tanto la firma de                 
Xn ~nico contrato por pro\ecto, actXalmente contamos con cXatro pro\ectos qXe han            
solicitado el contrato de pla]o amplio, en primer lXgar esti ³La Reina del FloZ´ con 15                
solicitXdes, le sigXe ³El CaUWel ´ con 12 solicitXdes, en tercer lXgar ³JXanSiV´ con 9 solicitXdes               
\ finalmente ³ChichiSaWoV´ con cero solicitXdes hasta el momento, para Xn total de 36              
solicitXdes \ 35 pro\ectos por solicitXd es decir han firmado Xn contrato por cada permiso.  
 
Al estXdiar los resXltados del PUFA por indXstria, en el tipo de permiso ordinario              
encontramos qXe en primer lXgar esti la teleYisiyn, segXida del cine, otros (qXe son              
pro\ectos qXe al momento de ser registrados en plataforma no estin en ningXna de las               
categortas qXe allt se encXentran), pXblicidad \ finalmente Yideos mXsicales. Con el tipo de              
permiso Xrgente encontramos qXe en primer lXgar esti la pXblicidad, segXida de la             
teleYisiyn, cine \ otros.  
 
LaXra PXentes termina de presentar los resXltados del PUFA \ pregXnta si algXien tiene              
alg~n comentario X obserYaciyn sobre los mismos, Karol Fajardo delegada de la Secretarta             
Distrital de Desarrollo Econymico \ directora del InstitXto Distrital de TXrismo, toma la             
palabra indicando qXe se encXentra feli] de los resXltados qXe se han presentado pXes se               
Yenta de tener n~meros en negatiYo \ la plataforma cerrada a tener ahora solicitXdes en               
proceso, lo qXe eqXiYale qXe \a esti se reactiYando el sector aXdioYisXal qXe se encXentra               
mX\ golpeada por la crisis caXsada por el COVID- 19. Tambipn comparte qXe el IDT esti en                 
acercamientos con algXnos artistas como Andrps Cabas \ The Mills para prodXcir            
comerciales \ Yideos mXsicales de mX\ alta calidad en Bogoti bXscando atraer a otros              
artistas para qXe piensen en Bogoti como locaciyn. Karol Fajardo indica qXe para este tipo               
de pro\ectos el permiso Xrgente \ sX agilidad en la ltnea de tiempo es tan importante, no                 



solo para estos Yideos qXe prepara el IDT, sino tambipn para el resto de la indXstria, como                 
la pXblicidad qXe se ha Yisto tan beneficiada.  
 
Catalina Valencia , directora del Idartes, resalta la gran labor qXe ha hecho la Gerencia de                
Artes AXdioYisXales \ la Comisiyn Ftlmica de Bogoti con el lidera]go de PaXla Villegas \               
LaXra PXentes de la mano de la Secretarta de CXltXra, Recreaciyn \ Deporte para lograr la                
reactiYaciyn de la indXstria aXdioYisXal en la ciXdad. PaXla Villegas, agrega a lo mencionado              
por Catalina Valencia, qXe esas son las acciones de reactiYaciyn ligadas a los objetiYos de               
la CFB, pero qXe en fXnciyn de la reactiYaciyn de los diferentes campos arttsticos de la                
ciXdad se han Yenido desarrollando otras acciones en articXlaciyn con la SCRD. MaXricio             
AgXdelo menciona qXe es necesario adicionar Xn tema importante, relacionado con las            
acciones enfocadas a la reactiYaciyn de la prodXcciyn \ para esto le cede la palabra a                
JXana Emilia Andrade del eqXipo de la SCRD, qXien ha estado acompaxando            
constantemente en articXlaciyn con la CFB, el tema relacionado con el cobro por parte de la                
Secretarta Distrital de MoYilidad al estXdio de los Planes de Manejo de Trinsito - PMT. 
 
5. CREUR GH OD SHFUHWDUtD DLVWULWDO GH MRYLOLGDG DO HVWXGLR GH ORV PODQHV GH MDQHMR GH                
TUiQVLWR - PMT.  
 
JXana Emilia Andrade, inicia mencionando qXe desde la SCRD espectficamente en el            
EqXipo de Economta CXltXral \ CreatiYa recibieron la alerta sobre la inclXsiyn de Xna tasa               
de cobro de Planes de Manejo de Trinsito qXe aplica para todo tipo de eYentos en el                 
ArttcXlo 94 del Plan de Desarrollo Distrital, esta tasa inclX\e los Planes de Manejo de               
Trinsito presentados por las prodXcciones aXdioYisXales. Con base en esta alerta se iniciy             
Xn trabajo con la Secretarta Distrital de MoYilidad desde el 27 de agosto, por medio de Xn                 
oficio se solicity fijar la menor tarifa para el sector cXltXral \ creatiYo en el caso de qXe esta                   
medida se apliqXe a las empresas del sector \ establecer mesas de trabajo. ¢QXp ocXrre               
con la fijaciyn de esta tasa en el Plan de Desarrollo Distrital?, qXe el Plan de Desarrollo                 
Distrital es el acXerdo de ma\or jerarqXta en la ciXdad \ para poder modificarlo es necesario                
hacer Xna gestiyn ante el Concejo de Bogoti. La SDM ha Yenido trabajando en la               
resolXciyn qXe reglamenta el ArttcXlo 94 del Plan de Desarrollo Distrital por lo tanto es               
necesario trabajar de manera articXlada. Desde la SCRD se establecieron dos estrategias,            
la primera empe]ar a trabajar en la mejor manera de lograr qXe ese arttcXlo sea modificado                
por medio de Xn enlace con el Concejo de Bogoti \ de forma paralela solicitar qXe en la                  
resolXciyn trabajada por la SDM se afecte en la menor medida posible el sector cXltXral.  
 
El dta 7 de septiembre se reali]a Xna reXniyn entre la SCRD \ la SDM en donde la                  
Secretarta Distrital de MoYilidad solicita Xna sXstentaciyn de las propXestas presentadas, al            
tiempo qXe confirman qXe no es posible eliminar esta tasa para el sector cXltXral a traYps de                 
esa resolXciyn, sin embargo qXeda plasmada la solicitXd de qXe se deje la menor tarifa para                
el sector \ qXe el cobro de esta sea postergado dXrante el tiempo qXe dXre la pandemia \                  
Xn axo mis, con el objetiYo de tener ma\or tiempo para reali]ar la respectiYa gestiyn ante el                 
Concejo de Bogoti, en ese sentido el dta 9 de septiembre la SDM enYto a la SCRD el                  
pro\ecto de la resolXciyn para ser reYisada. 
 
El dta 17 de septiembre se enYta a la SDM el docXmento tpcnico con la jXstificaciyn de la                  
propXesta reali]ada por la SCRD, en donde se solicita primero aplicar la tasa mtnima al               
sector cXltXral \ segXndo qXe este cobro se postergXe por el tiempo qXe dXre la pandemia \                 



Xn axo mis, teniendo en cXenta la afectaciyn e impacto negatiYo qXe ha tenido la crisis                
caXsada por el COVID -19 en el sector. Teniendo en cXenta qXe la resolXciyn establece qXe                
para las ESALES, es decir las entidades sin inimo de lXcro, e[iste la posibilidad de acceder                
a Xn mecanismo de compensaciyn \ no pagar esta tarifa, la SCRD propXso qXe ese               
mecanismo de compensaciyn para las ESALES cXltXrales tenga Xn enfoqXe cXltXral.  
 
Adicionalmente, desde la SCRD se reali]aron propXestas pXntXales al pro\ecto de           
resolXciyn qXe enYiy la SDM. 
 
El dta 1 de octXbre la SCRD recibe la respXesta de la SDM en la qXe sexalan qXe es Yiable                    
inclXir dentro del pro\ecto de resolXciyn el asXnto de postergar el no pago de esta tasa                
~nicamente hasta mediados del mes de mar]o del 2021, tambipn sexalan qXe en caso de               
qXe el mecanismo de compensaciyn deba ser modificado, desde la SCRD se debe enYiar la               
propXesta pXntXal. 
 
El dta 9 de octXbre se responde a la SDM haciendo la propXesta pXntXal del mecanismo de                 
compensaciyn para las ESALES cXltXrales \ adicionalmente, se YXelYe a solicitar qXe no             
sea postergado el pago de esta tasa hasta mar]o, si no hasta qXe dXre la pandemia \ por 7                   
meses mis.  
 
Se ha Yenido haciendo el segXimiento de esta propXesta, con la CFB se reali]y Xna reXniyn                
para reYisar las e[enciones del PUFA \ qXe las prodXcciones aXdioYisXales qXe apliqXen a              
estas no se Yean afectadas.  
 
SilYia EcheYerri directora de la Comisiyn Ftlmica Colombiana consXlta cymo en tprminos            
econymicos esto impacta a los rodajes \ en qXp medida, JXana Emilia Andrarde responde              
qXe la tasa mtnima es de 10 UVT qXe eqXiYalen a $330.000 pesos apro[imadamente, SilYia               
EcheYerri pregXnta si este Yalor es por pro\ecto, LaXra PXentes responde qXe es por PUFA               
\ agrega qXe desde la CFB ha\ algXnos pXntos para resaltar al respecto. 
 
MaXricio AgXdelo menciona qXe antes de la interYenciyn de LaXra PXentes desea hacer Xna              
breYe e[posiciyn de otros temas qXe estin trabajando de manera sectorial en Xn ejercicio              
articXlado entre la SCRD, las gerencias del Idartes \ otras institXciones qXe estin sXmadas              
a las estrategias de la reactiYaciyn econymica en la ciXdad.  
 
MaXricio AgXdelo e[pone qXe la reactiYaciyn econymica de Xn sector se hace a traYps de               
Xn Decreto Nacional emitido por el Ministerio correspondiente \ Xna ResolXciyn e[pedida            
por el Ministerio de SalXd con la qXe se ponen en firme los diferentes protocolos de                
biosegXridad. El ~ltimo decreto Yigente en el territorio nacional es el Decreto 1297 del 29 de                
septiembre, el cXal deroga el Decreto 1168 de 2020 \ en donde se esti generando la                
creaciyn del estado de emergencia qXe estamos YiYiendo, el ~ltimo protocolo del Ministerio             
de SalXd es la ResolXciyn 1746 del 01 de octXbre de 2020 qXe deroga la ResolXciyn 1408                 
de 2020 en donde se fle[ibili]an las condiciones para mXchas de las actiYidades del sector               
cXltXral.  
 
CXando el decreto nacional \ la resolXciyn e[isten, la ciXdad de Bogoti como ente              
territorial, hace Xn anilisis de las condiciones de la pandemia \ toma las decisiones de               
reactiYar o no reactiYar Xna actiYidad o Xn sector espectfico. En Bogoti actXalmente esti el               



Decreto 207 de 2020 \ otros decretos con los cXales de forma escalonada se ha habilitado                
el sector cXltXral, espectficamente con los Decretos 143, 164, 193, 202 \ 207 de 2020.  
 
Por decreto distrital e[iste Xn proceso de inscripciyn en la pigina de reactiYaciyn econymica              
de Bogoti qXe todas las empresas deben reali]ar, allt deben enYiar los respectiYos             
protocolos de biosegXridad de acXerdo al n~mero de empleados de cada empresa, por             
sXpXesto estos protocolos deben estar alineados con el protocolo de biosegXridad Nacional            
\ Distrital. A la fecha se han reactiYado 1.308 empresas relacionadas con la prodXcciyn              
aXdioYisXal \ 98 empresas de postprodXcciyn qXe han permitido la generaciyn de 17.766             
empleos. En el ejercicio de inspecciyn, Yigilancia \ control se han reali]ado 361 Yisitas para               
Yerificar el cXmplimiento de los protocolos de biosegXridad, de las cXales 346 han cXmplido              
con los protocolos de biosegXridad, 13 han tenido cierres YolXntarios \ 2 han sido              
sXspendidas, estas Yerificaciones se reali]an los dtas lXnes, miprcoles \ Yiernes de manera             
aleatoria. MaXricio AgXdelo finali]a contando qXe ha\ Xna propXesta para la ³reanimaciyn´            
del sector cXltXral \ creatiYo por parte de la Alcaldta Ma\or de Bogoti, la Secretarta de                
Gobierno, el Idartes \ la Secretarta de CXltXra, Recreaciyn \ Deporte, con esta iniciatiYa se               
estin destinando $11.000 millones de pesos en esttmXlos para las microempresas \            
agrXpaciones de 10 localidades de la ciXdad qXe concentran mis del 75% de todas las               
actiYidades de nXestro sector, las conYocatorias se encXentran abiertas hasta el 30 de             
octXbre en la pigina Zeb: ZZZ.bogotalocal.goY.co, estos son recXrsos importantes para el            
sector qXe permitirin el desarrollo \ fortalecimiento de toda la cadena de Yalor. 
 
PaXla Villegas da la palabra a Diana Camargo representante de las indXstrias            
aXdioYisXales, qXien tiene dXdas respecto al tema del ArttcXlo 94 del Plan de Desarrollo              
Distrital mencionado anteriormente por JXan Emilia Andrade, Diana Camargo solicita dejar           
consignado en el acta qXe el cobro al estXdio de los Planes de Manejo de Trinsito - PMT,                  
qXe hasta ahora se esti entendiendo sX fXncionamiento, es Xn tema dramitico para el              
sector aXdioYisXal de la ciXdad, pXes representa Xn cobro adicional para Xn sector qXe              
como mXchos no tXYo flXjo de dinero dXrante los seis meses anteriores debido a la crisis                
caXsada por el COVID - 19. Es importante mencionar qXe mXchas personas \ empresas del               
sector cerraron sXs oficinas \ perdieron sXs empleos dXrante estos meses. El sector esti              
enfrentando Xn momento mX\ diftcil \ sXmar Xn cobro adicional por permiso es Xn impacto               
mX\ fXerte. Si ponemos como ejemplo Xn rodaje de cXatro semanas en la ciXdad de Bogoti                
para Xna peltcXla peqXexa qXe podrta necesitar apro[imadamente 10 permisos serta Xn            
impacto realmente fXerte en el presXpXesto de cXalqXier pro\ecto. Ast mismo cabe anotar             
qXe los pro\ectos internacionales dentro de lo qXe eYal~an \ ponderan para Yenir a              
Colombia a reali]ar sXs prodXcciones aXdioYisXales es qXe ha\ Xnas tarifas ra]onables \ \a              
con la implementaciyn de los protocolos de biosegXridad se ha tenido Xn impacto de casi el                
20% del aXmento del presXpXesto en algXnos pro\ectos, lo qXe hace a Bogoti Xna ciXdad               
costosa \ es Xna necesidad de todos, mantener Xna Bogoti competitiYa.  
 
Ya se reali]a el pago del PUFA, qXe representa Xn costo pero qXe ha sido Xna gran                 
herramienta para los prodXctores qXe \a no deben solicitar Yeinte permisos con cada             
entidad, si no tramitar Xn ~nico permiso por medio de la CFB, este es Xn Yalor qXe \a hace                   
parte de los presXpXestos \ esti perfectamente instaXrado en las dinimicas del sector, pero              
en este momento tener Xn sobre costo en los rodajes en la ciXdad de Bogoti es dramitico                 
para el sector. SilYia EcheYerri comenta qXe entiende totalmente la posiciyn de Diana             
Camargo \ qXe ademis esta tasa Ya en contradicciyn con las poltticas nacionales \a qXe se                
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estin creando incentiYos para atraer \ apo\ar la prodXcciyn aXdioYisXal nacional \ la CFB              
igXalmente hace Xna serie de descXentos al PUFA para aqXellas peltcXlas qXe tienen             
esttmXlos de la Le\ 814 \ 1556. Entonces por Xn lado se estimXlan, se hacen descXentos,                
se crean esttmXlos e incentiYos \ se hace toda Xna estrategia para lograr fortalecer el sector                
aXdioYisXal colombiano pero por otro lado se crean mecanismos como esta tasa qXe Yan              
completamente en contraYta de las poltticas de apo\o a las indXstrias creatiYas \             
espectficamente a la aXdioYisXal, lo qXe es mX\ graYe, segXro tendri Xn impacto \ le               
qXitari competitiYidad a Bogoti, \a qXe otras ciXdades como Medelltn, Cali \ las mismas              
ciXdades aledaxas a Bogoti como Chta \ Cajici se estin tratando de meter en el negocio \                 
esta clase de sitXaciones genera qXe los rodajes se empie]an a moYer de Bogoti hacia               
otras ciXdades.  
 
Camila LobogXerrero representante de las indXstrias aXdioYisXales interYiene, dando sX          
apo\o a lo argXmentado por Diana Camargo \ SilYia EcheYerri, agregando qXe el sector              
aXdioYisXal ha sido de los sectores mis perjXdicados dXrante esta pandemia, lo qXe pXede              
hacer qXe se desestimen mXchos pro\ectos al tener tantas dificXltades en sX reali]aciyn.             
Yack Re\es representante del Consejo Distrital AXdioYisXal tambipn e[pone sX pXnto de            
Yista, mencionando qXe esta medida da Xn paso atris, cXando se ha aYan]ado tan bien, por                
lo qXe propone bXscar la manera adecXada para qXe no se inclX\a al sector cXltXral en el                 
cobro del estXdio de los Planes de Manejo de Trinsito - PMT, pXes no se pXede aXmentar                 
el costo \a cobrado en el Yalor del PUFA, qXe representa Xn beneficio pXes la CFB articXla                 
\ dispone en tprminos aXdioYisXales, pero agregar nXeYos costos pXede lastimar mXcho al             
sector.  
 
Martha Ba\ona delegada de la Secretarta Distrital de MoYilidad \ sXbdirectora tpcnica de la              
sXbdiYisiyn de Planes de Manejo de Trinsito - PMT, toma la palabra indicando qXe esta               
tasa fXe aprobada por el Plan de Desarrollo Distrital, \ qXe corresponde a Xn estXdio qXe se                 
estaba haciendo desde hace mXcho tiempo, qXe desafortXnadamente se dio en este            
momento qXe no es el mis oportXno, pero debe aclarar qXe no solo es el cobro para los                  
PMT de eYentos, si no para otros trimites de la SDM, como PMT de obra, disexos de                 
sexali]aciyn, estXdios de trinsito, entre otros. Se estin estXdiando las solicitXdes de la             
SCRD, qXe menciony JXana Emilia Andrade, respecto a los cobros, sin embargo a~n no              
ha\ claridad de cXindo se Yan a iniciar pXes en este momento se esti desarrollando la                
plataforma por medio de la cXal se deberin reali]ar. Oscar IpXs inYitado a esta sesiyn               
como apo\o tpcnico por solicitXd de la Secretarta Distrital de MoYilidad, menciona qXe             
efectiYamente es Xn tema qXe se esti tratando hace bastante tiempo, pXes inclXso Yiene              
desde la Le\ 769 de 2002, qXe es el Cydigo Nacional de Trinsito, donde se menciona el                 
cobro por derechos de trinsito, qXe es lo qXe se esti implementando por lo aprobado en el                 
acXerdo 671 en el cXal tambipn se aclara cXiles serin las personas o empresas              
sXsceptibles al pago. Se han reali]ado mesas de trabajo con la SCRD para reYisar esos               
aspectos, es claro qXe se reali]y Xn anilisis de cXiles sertan los costos qXe se generartan                
para todas las actiYidades qXe son sXsceptibles de cobro \ de ese estXdio la SDM               
determiny qXe estos son los Yalores, para lo relacionado con eYentos \ filmaciones esti              
estipXlado Xn Yalor de 10 Xnidades de UVT a cobrar Xna Ye] entre en fXncionamiento \ se                 
determine qXe el sector cXltXral debe reali]ar estos pagos, lastimosamente se dio en la              
co\XntXra de la pandemia, la cXal esti afectando a todas las Yertientes de la economta. 
 



PaXla Villegas toma la palabra, comentando qXe desde la Comisiyn Ftlmica de Bogoti se              
ha estado al tanto de las conYersaciones entre la Secretarta de CXltXra, Recreaciyn \              
Deporte \ la Secretarta Distrital de MoYilidad, para eYalXar cymo plantear Xna propXesta,             
pero lo qXe se YislXmbra desde \a es lo qXe tambipn los representantes de las indXstrias                
aXdioYisXales mencionaron anteriormente, sin embargo en otros aspectos como el trabajo           
qXe ha reali]ado la CFB para promocionar Bogoti como Xn destino ftlmico, esto             
desestimXla los rodajes en la ciXdad. E[isten otros temas pXntXales con la gestiyn del              
PUFA \ es qXe alrededor del 90% de las prodXcciones aXdioYisXales qXe sXceden en              
Bogoti reali]an Xn PMT \ en esa medida la gestiyn del PUFA tendri afectaciyn en la ltnea                 
de tiempo la cXal esti establecida por Decreto, el cobro tampoco dialoga con algXnas              
lygicas del permiso como lo son las e[enciones por ejemplo a los pro\ectos estXdiantiles              
qXe pXeden llegar a pagar $50.000 pesos por Xn permiso \ tener Xn cobro por $300.000                
pesos qXe e[cede el Yalor del permiso, genera grandes diferencias \ dificXltades para la              
actiYidad ftlmica, ast mismo se ha logrado qXe los prodXctores pXedan tener agilidad en la               
emisiyn del permiso, por esta ra]yn es importante trabajar desde \a jXnto con la SDM \ la                 
SCRD para encontrar Xn pXnto de acXerdo. 
 
LaXra PXentes pide la palabra \ hace referencia al recaXdo Xnificado el cXal fXe Xn logro del                 
Decreto Distrital 794 de 2018, en el qXe se trabajy apro[imadamente dXrante 2 axos, \               
recalca qXe con este nXeYo cobro es mX\ probable qXe se desestimXle el Xso del PUFA por                 
parte de los prodXctores, el cXal desde la creaciyn de la CFB se ha incentiYado \ ajXstado                 
para qXe corresponda \ sea acorde con los tiempos \ dinimicas de la prodXcciyn              
aXdioYisXal. 
 
Catalina Valencia, directora del Idartes, propone Xna alternatiYa para ser e[plorada por la             
SDM \ es pensar en Xn cobro escalonado, iniciando con Xn recXrso bajo \ qXe este sXba                 
escalonadamente, esta podrta ser Xna propXesta qXe medie entre el sector aXdioYisXal \ lo              
qXe indica el Plan de Desarrollo Distrital. Martha Ba\ona de la SDM e[plica qXe no pXede                
dar Xna respXesta pXntXal a la propXesta, pero qXe st se pXede estXdiar en las mesas de                 
trabajo qXe se estin adelantando con la SCRD, teniendo en cXenta qXe es el momento               
idyneo para tratar esos temas \a qXe la ResolXciyn se encXentra en desarrollo \ aXnqXe \a                
esti adelantada, es el momento preciso para qXe sea eYalXada.  
 
JXana Emilia Andrade de la SCRD interYiene \ le e[plica a la directora del Idartes Catalina                
Valencia qXe se podrta actiYar Xn reXniyn con Alan Ana\a de la SDM, qXien esti a cargo de                  
la Direcciyn de NormatiYidad \ Conceptos, en donde se planteen estos nXeYos argXmentos             
\ dar nXeYamente alcance a la solicitXd qXe se esti haciendo a la SDM. SilYia EcheYerri                
pide qXe tambipn se considere en esa resolXciyn qXe no todas las prodXcciones son              
igXales, como el caso de las XniYersitarias, las cXales si no pXeden estar completamente              
e[entas, no podrtan pagar esos Yalores \ Yan hacer inYisibili]adas, anXladas o como lo              
menciony anteriormente LaXra PXentes no hagan el trimite del permiso, tambipn es el caso              
de los cortometrajes \ largometrajes colombianos qXe en mXchas ocasiones se reali]an con             
bajos presXpXestos, como e[isten algXnas prodXcciones qXe cXentan con mis recXrsos,           
por eso se debe bXscar la manera de estratificar \ proteger la prodXcciyn colombiana tanto               
la peqXexa como la estXdiantil por encima de todo lo demis. 
 
Angelica ClaYijo, contratista del Idartes hace Xn llamado para crear Xna mesa de trabajo en               
la cXal se pXedan reYisar las posibles metodologtas de ese cobro, \a qXe es mX\ importante                



saber si esto no redXnde, lo cXal no deberta, en qXe los prodXctores aXdioYisXales deban               
ahora radicar en ftsico los PMT en la SDM, teniendo en cXenta qXe todo el trimite del PUFA                  
es online \ qXe corresponde a Xn permiso Xnificado qXe se esti propendiendo desde el               
Distrito hace mis de 5 axos, por esta ra]yn es mX\ importante qXe el trimite no se Yea                  
afectado; apo\ando completamente lo e[pXesto por la SCRD \ los representante de las             
indXstrias aXdioYisXales. Oscar IpXs responde qXe en relaciyn a qXe las personas deban             
reali]ar radicaciones e[ternas, precisamente ese es Xno de los motiYos por los cXales se              
esti haciendo la reYisiyn de los tiempos, pXes no es lo ideal qXe deban radicar si no qXe se                   
siga operando por medio de las plataformas como se ha Yenido manejando hasta ahora              
tanto para el caso del PUFA como el del SUGA. 
 
Diana Camargo pide nXeYamente la palabra \ ofrece total disposiciyn para reali]ar las             
mesas de trabajo \ poder estXdiar todas las alternatiYas, pidiendo qXe se analice \ estXdie               
como primera medida la posibilidad de Xna e[cepciyn total para las prodXcciones            
aXdioYisXales, \ despXps de qXe esta posibilidad se descarte completamente Yer las otras             
alternatiYas qXe se han mencionado en este espacio. Recalca qXe lo qXe se debe bXscar en                
este momento es la manera de lograr Xna e[cepciyn o no presentar PMT en los permisos                
PUFA, sabiendo de antemano qXe esta ~ltima no es Xna opciyn mX\ Yiable, tambipn              
menciona qXe se debe tener en cXenta qXe por los espacios p~blicos de la ciXdad qXe son                 
Xsados por las prodXcciones aXdioYisXales \a se esti pagando el PUFA, lo qXe serta Xn               
doble cobro con esta nXeYa tasa, qXe si bien es el cobro por el estXdio del PMT \ sX                   
segXimiento, para el sector si es Yisto como Xn doble cobro.  
 
MaXricio AgXdelo menciona qXe este es Xn trabajo qXe \a se Yiene reali]ando hace Yarios               
meses de acXerdo al cronograma e[pXesto por JXana Emilia Andrade, liderado           
sectorialmente por la Secretarta de CXltXra, Recreaciyn \ Deporte en articXlaciyn con el             
Idartes, anota qXe la mesa de trabajo qXe se ha conformado con la Secretarta Distrital de                
MoYilidad ha tenido Yarios p[itos, como lograr qXe la SDM entienda las caractertsticas del              
sector, la complejidad a la cXal se ha Yisto sometida por la pandemia \ si bien ellos no                  
pXeden hacer la eliminaciyn del cobro, se tiene preYisto el cobro mtnimo posible. Es              
entendible qXe esta medida pXede desestimXlar al sector \ por eso desde el sector p~blico               
lo qXe debemos es generar condiciones propicias para qXe los empresarios desarrollen sXs             
actiYidades econymicas, en especial para sX ³reanimaciyn´. Se debe segXir aYan]ando con            
el trabajo qXe \a se ha reali]ado para proponer la eliminaciyn de esta tasa lo cXal implica al                  
Concejo de Bogoti \ reqXiere de tiempo \ esfXer]o; el plan es solicitar Xn axo de e[enciyn                 
de esa tasa despXps de mar]o de 2021 qXe es el tiempo otorgado de acXerdo con la                 
respXesta de la SDM, \ hacer Xn trabajo mancomXnado para ejercer Xna gestiyn \ lidera]go               
no solo desde la SCRD \ el Idartes, sino tambipn desde el sector priYado. E[iste Xn                
compromiso mX\ importante por parte del sector cXltXra para qXe esta tasa no sea cobrada.  
 
6. SHVLyQ GH SUHJXQWDV \ REVHUYDFLRQHV. 
 
LaXra PXentes pregXnta si algXien tiene algXna pregXnta X obserYaciyn respecto a la sesiyn              
o a alg~n tema en particXlar.  
 
SilYia EcheYerri consXlta sobre como se ha desarrollado el tema de la restricciyn en el               
n~mero del personal arttstico, tpcnico \ logtstico en las prodXcciones aXdioYisXales en el             
espacio p~blico de Bogoti, LaXra PXentes responde qXe teniendo en cXenta qXe \a e[iste              



Xna resolXciyn nacional qXe elimina la restricciyn de 50 personas por aglomeraciyn \ la              
reempla]a por la ocXpaciyn del espacio teniendo en cXenta sX metraje \ el distanciamiento              
social mtnimo, se esti haciendo Xna comXnicaciyn oficial a la Oficina Asesora JXrtdica del              
Idartes para eYalXar el aXmento del personal arttstico, tpcnico \ logtstico de las             
prodXcciones aXdioYisXales en el espacio p~blico de la ciXdad, \a qXe implica Xn cambio en               
la ResolXciyn 872 de 2020 del Idartes, ast qXe se adelantando la consXlta teniendo en               
cXenta qXe esta ha sido Xna solicitXd e[presa del sector. 
 
PaXla Villegas finali]a dejando como compromiso la creaciyn de las mesas de trabajo entre              
la Secretarta de CXltXra, Recreaciyn \ Deporte, el Idartes, la Secretarta de MoYilidad \ los               
representantes de las indXstrias aXdioYisXales con el objetiYo de reali]ar aportes en la             
estrategia del no cobro de los estXdios de los Planes de Manejo de Trinsito - PMT por parte                  
de la SDM. 
  
A las 10:15 a.m. del 22 de octXbre de 2020 se leYanta la sesiyn.  
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